
1 金 いじめのない学校づくりの日

4 月 家庭学習・生活リズムチェック週間～10日
7 木 ふるさと職場体験学習（２・３年生）～８日

9 土 土曜授業　第２回中期交流学習

13 水 授業参観　１学期全体・学級PTA

14 木 薩摩川内元気塾（小・中合同）

20 水 １学期終業式
23 土 県中学校総合体育大会（陸上競技）
26 火 県中学校総合体育大会（剣道競技）

7

月 主な行事予定（変更の可能性があります）曜日

 

 

   

 

薩 摩 川 内 市 立 海 星 中 学 校 

令 和 ４ 年 ６ 月 2 2 日 発 行 

２，３年修学旅行と１年宿泊学習を終えて  
～コロナ禍の中からできたこと～ 

                            校長 下中 諭 
一昨年、昨年度とコロナ禍の中では多くの行事が中止も

しくは縮小されました。そのため、何もかもが出来ずじま
いで終わったまま卒業式を迎えた中学生がいた２年間でし
た。  

 令和４年度は、コロナウイルスについても多くの事がわ
かってきており、ワクチン接種の加速もあり、政府の政策
も With コロナからの在り方が緩和されつつあります。そ
の中で、今年度も２，３年の修学旅行と１年宿泊学習の時
期を迎えました。  

 修学旅行は海星中学校が２年に１回、２，３年生併せて
実施しています。修学旅行実施の年度でしたが、コロナ禍
の中にあり、実施について検討をしました。旅行業者と延
期のこと、修学旅行の見学地の変更など打ち合わせを行っ
たのですが、実施可能な期日と宿泊地、見学地が合わずに
一旦中止にせざるを得ませんでした。  

 ただ隣の里中学校も同様に検討を重ねて、２回の延期を
行い、内容を変更して実施することとなりました。海星中
は令和４年度の完全実施を見込んで、当時の２年生と繰り
上げで１年生と修学旅行へ行く計画を立てました。しかし、
当時の３年生は中止とし、悲しい思いをさせるのはどうか
として、短いながらも１泊２日で鹿児島県内を巡る修学旅
行を企画し、実施することができました。そして、今年度
の修学旅行になりました。まだ県内の中学校では延期や、
時期をずらしての実施を計画しているところもありました
が、感染防止対策をしっかりとしていけば大丈夫であろう
という判断から実施しました。実際に長崎等の見学地等に
行ってみますと、コロナ禍以前の修学旅行のような人混み
はほとんどなく、非常に空いている中で見学等ができてよ
かったように思えます。生徒たちもその中で、伸び伸びと
修学旅行に臨んでいる姿をみることができました。また、
少ないからこそ見学等の変更もしやすく、当初の計画より
も見学時間の延長や内容を変更することも可能で、より充
実した修学旅行を実施することができました。  

 一方、１年生の宿泊学習は校区内にある瀬尾のキャンプ
場を使い、実施しました。こちらも昨年度はコロナ禍の中
にあり、企画まではしましたが実施できずにいた行事でし
た。１年生だけの宿泊学習については、海星中開校から４
５年の中で初めてのことだと思います。ただ本土の自然の
家を使う宿泊学習とは異なり、学校を基軸とした宿泊学習
で、学校生活の中に宿泊を伴う活動入れる形としました。
初めてのことですので、手探り状態でしたが、学校近くに
ある瀬尾のキャンプ場でしたので、臨機応変に対応するこ
とができ、天気の状況もあり計画を変更し
て、実施しました。来年度からは、今回実施

できたことを踏まえ、更に計画を深め、地域にも協力をい
ただくなどして、海星中オリジナルの宿泊学習が計画でき
るのではないかと期待しているところです。  

  修学旅行、宿泊学習と生徒たちにとって、とても意義深
い行事ができ、たいへんよかったと思いました。大きな行
事を行うと生徒たちは成長していきます。今回のこの２つ
の行事の実施により、生徒たちは多くの事を学び、体験す
ることができました。今後はコロナ禍ではありますが、感
染防止対策をしっかりと行った上で、体育大会や文化祭を
含め、多くの行事を実施していきます。そして、生徒たち
の成長を促していきたいです。  

５月 23 日(月)～26 日
(木）三泊四日の行程で、
修学旅行が実施されま
した。昨年度は、新型コ
ロナウイルス感染症の
影響により、３年生のみ県内での実施となりました。今年度
は、感染症対策を十分に講じながら、計画通り２・３年生全
員で、県外(佐賀県・長崎県・福岡県・熊本県)での実施とな
りました。旅行中は、平和学習を始め、歴史的建造物やハウ
ステンボスでのプロジェクションマッピングの見学、防災学
習など、充実した行程となり、修学旅行の目的を十分に達成
できました。久々の県外への旅行となり、生徒はもちろん引
率の職員も終始楽しんだようです。修学旅行の貴重な経験で
学んだことを今後の学校生活や将来に役立ててほしいで
す。  

 

５月 25日(水)～26日(木)一泊二日の
行程で、１年生宿泊学習を実施しまし

た。宿泊は校区内にある、「瀬尾観音三滝公園キャンプ場」
で行いました。午前中は、本校体育館で集団行動やレクリエ
ーションをし、午後から徒歩で宿泊場所まで向かいました。
滝散策を行い、夕食のカレー作りなど、充実した活動ができ
ました。次の日はあいにくの雨となり、海岸清掃等のボラン
ティア活動ができませんでしたが、２日間を通して、１年生
５名の絆が深まる行事となりました。宿泊学習で学んだこと
を今後の学校生活に生かしてほしいです。 

 

 

 

 

 

６月２日(木)に高等学校の先生方
を招いて、全校生徒が参加し、上級
学校説明会を実施しました。本土地
域から川内・川内商工・鹿児島水産
・鹿児島実業・鳳凰・鹿児島情報の６つの高校がそれぞれの
校風や学科の特色など、分かりやすく説明していただき、生
徒は真剣な表情で、各学校の先生方のお話しを聞いていまし
た。甑島地域では避けることのできない、「島立ち」に向け、
将来について考える良い機会となりました。それぞれが感じ
たことや決意などを大切にし、希望の進路に向かって努力を
積み重ねてほしいです。 

【生徒の感想】  
○進路については、悩んでいるので、夏休みの体験入学に
参加し、希望の高校に行けるように頑張りたいです。   

（３年生  T・A さん）  
 
５月 19 日(木)地区陸上競

技大会、６月７・８日(火・水)
地区総体（男女バレーボール

・剣道）が行われました。３年生にとっては、県総体につな
がる大切な大会でした。バレーボール部は男女ともに里中と
の合同チームでの参加となりました。練習してきたことを十
分に発揮できた生徒、なかなか思うようなプレーができなか
った生徒いると思いますが、みんな一生懸命に頑張っていま
した。残念ながら、今大会が最後となり、引退となった生徒
もいましたが、今まで頑張ってきた自分を褒めてください。
そして、今まで支えてくれた保護者や顧問の先生・コーチに
感謝の気持ちを忘れないでください。 
また、県総体へと進むことのできた生徒は残り１ヶ月余り

の練習を大切に、悔いの残らない練習をして、大会に臨みま
しょう。みなさんの頑張りに期待しています。 

【地区総体結果】 
○M・K  1 年男子 1500m 第 2 位 5 分 16 秒（県総体出場） 
○男子バレーボール部 総当たり戦 第５位 
○女子バレーボール部 予選リーグ敗退 
○剣道部 女子団体 準優勝（県総体出場） 
     男子団体 準々決勝で敗退 
     男子個人 S・R さん 第５位（県総体出場） 
 
～ 各種表彰結果 ～ 
○「歯と口の健康週間」図画・ポスター作品 

特別賞 薩摩川内市歯科医師会長賞  
１年 W・M 

 
 
 

 

 

 

 


